



El Perú tiene a la pesca como una de sus mayores actividades productivas y exportadoras. Nos interesa un mayor desarrollo de las exportaciones pesqueras, en condiciones de sostenibilidad, propugnamos la eliminación de los subsidios que otros países conceden a sus actividades pesqueras, creando distorsiones en el comercio, estimulando la sobrecapacidad de sus flotas y la sobrepesca.

El Perú desea destacar su pertenencia a la Comunidad Andina, un esquema de integración que ha abierto asimismo espacios de cooperación y entendimiento más amplios entre sus cinco integrantes.

La nueva agenda de negociación de la OMC tiene que ofrecer un horizonte ambicioso para impulsar el desarrollo. Este debe ser su signo principal. Los países en desarrollo no están en el mismo punto de partida que los países desarrollados, y esas diferencias deben ser tenidas en cuenta. Hay enormes disparidades en las condiciones de competencia en perjuicio de los países en desarrollo. Se manifiestan no sólo en indicadores macroeconómicos, como el ingreso per cápita. Tenemos desventajas, entre otras áreas, en la infraestructura de servicios básicos, en las capacidades institucionales y de gestión empresarial, en la calificación de recursos humanos, en las tecnologías, en los transportes, y en el acceso y condiciones de financiamiento de actividades productivas, de allí que el trato especial y diferenciado para los países en desarrollo debe ser un componente central de todos los acuerdos y disciplinas, estableciendo condiciones y plazos más favorables, así como programas intensificados de cooperación técnica.

Saludamos la reciente puesta en funcionamiento del Centro de Asesoría Legal, una valiosa herramienta de apoyo a los países en desarrollo para sus disputas comerciales en el marco de la OMC. Apreciamos la determinación y la perseverancia de sus impulsores así como la decisiva colaboración de algunos países desarrollados, que ha permitido hacerlo realidad.

Esta Conferencia se realiza en un contexto internacional que presenta al mundo los más grandes retos desde los importantes cambios que las nuevas tecnologías introdujeron en las comunicaciones, en los modos de reproducción, en los flujos comerciales y financieros, entre otras muchas áreas de la relación y del quehacer humano.

Vivimos una crisis internacional y estamos en medio de una regresión económica de dimensiones y duración aún no definidas, pero contamos, al mismo tiempo, con los mejores mecanismos y herramientas para hacerles frente con éxito y reconducir al mundo hacia la recuperación y la estabilidad. Esta situación es una oportunidad de reflexión para comprender mejor que si ahora el mundo es uno solo en las crisis, debe serlo también en la distribución de las bondades del progreso.

No podemos defraudarnos en esta Conferencia de la OMC. El sistema multilateral de comercio es el más eficiente vehículo de integración en la competencia global, y demostrado instrumento de desarrollo. Hay que ponerlo eficazmente al servicio del progreso social y del bienestar de las personas, que son los objetivos finales del comercio ampliado. El lanzamiento de la ronda del desarrollo depende de la visión y de las voluntades políticas necesarias para conseguir enrumbarnos en el camino correcto.

---